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中国女科技工作者协会会长韦钰表示，女性教育投资是最值得的高校投资，因为女性科技素质的提

高对下一代素质的提高很重要。 

 

9月17日上午，第十届中国科协年会在中原城市郑州开幕。在此间举行的一个女科学家高层论坛

上，中国科协副主席、中国工程院院士、中国女科技工作者协会会长韦钰作了题为《终生探究应成为一

种生活方式》的首场报告。她认为女性教育的投资应该是最值得的高校投资，因为女性在对下一代的教

育中起着非常重要的作用。 

 

“女性科技素质的提高对下一代素质的提高很重要，但目前我国顶尖科技领域，女性仍稀少，尤其

职位越高女性人数越少。”韦钰说。 

 

据了解，中国科学院和中国工程院，女院士所占比例均占5%左右，在国家863高技术发展规划6个领

域中的19位首席科学家全为男性，973重点基础发展项目的175位首席科学家中，女性只有8人，占

4.6%。 

 

韦钰呼吁，由于女性科技工作者在个人成长中遇到的困难要比男性多得多，有关方面应积极创造良

好工作环境，给予女性科技工作者更多支持。 

 

据了解，女科学家高层论坛的主题是动员广大女科技工作者为建设创新型国家贡献力量，论坛分为

两个阶段，除了已经结束的报告会，18日还将举行主题为《科技事业和女性发展》的座谈会。这也是首

次在科协年会期间举办类似论坛。 

 

（原题《韦钰：女性科技素质的提高对下一代很重要》） 
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首届女科学家高层论坛举行 “两院”女院士只占5% 
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